
Wu Tak Fai：「唔檢測唔注射疫苗……
莫非醫護人員有先天免疫力？」

KW Ku：「諗諗一個躺在病床的病人，每天
被一班沒打疫苗的人照顧，家屬放心嗎？」

Chris Jackson：「根據現在隔離政策，一個
醫護確診，是不是要整座醫院病人和醫護一
齊撤走或隔離？到時就真係好資源錯配。」

Anna Pui Ling Li：「我住在美國，美國的
第一批疫苗都是醫生和醫院員工首先接種，請注意
國際事務才負責任地發言，不要誤導市民。」

Sentty Yip：「我們在加拿大的長期護理中
心，全部（除了健康原因）工作人員及院友都打了
針，我們工作人員都要隔天做快速測試的，醫護要密

切接觸脆弱的一群。不檢測才是資源錯配。」

Kaka Miu：「我記得當年我個女要留醫 ICU，
啲醫生護士都要我打水豆同流感針先比（畀）我

入去探病，咁係咪雙重標準？」

Greenla Green：「醫護唔打針，市民唔服唔打。醫
療系統崩潰時，醫護又會罷工。又罷工，又罷工！」

Fung Yi Wong：「開口埋口道德綁架，其實佢
先至係政治綁架，唔好做醫生啦，去攪（搞）政治啦。」
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為紓緩隔離檢疫設
施壓力，以及進一步
增加接種疫苗的誘
因，消息指特區政府
已諮詢專家意見，最
快今天公布只要檢疫

人士已接種兩劑新冠疫苗滿14天，並完
成血清抗體測試，確保疫苗有效，就能
按其感染風險、與確診者密切程度等考
慮因素，縮短檢疫期。
特區政府因應變種病毒流入社區，

將確診者居住的大廈所有住客送往檢
疫21天，令檢疫中心面臨爆滿。香港
大學感染及傳染病中心總監何栢良昨

日接受電台訪問時表示，理解政府處
理變種病毒初期，要確診大廈所有住
客無差別檢疫21日的安排，因為全部
人撤離可以讓政府有時間抽取大廈喉
管及環境樣本。
不過，他認為全幢居民檢疫7天以檢

查喉管等問題後，政府可按不同風險作
差別處理。他建議與確診者同層單位風
險較高，檢疫規格最高；不同層和不同
坐向單位風險較低，另外已完成接種疫
苗者風險就更小，可按風險縮短檢疫時
間，以平衡市民生活需要及公共衞生安
全，但同時應增加檢測次數，例如要求
首7天每日也要檢測，第二個7天則隔日

檢測。
政府專家顧問許樹昌亦認為，若有居

民已接種兩劑疫苗超過14天，應可將21
天的檢疫期縮短至14天，但需要再加7
天的居家隔離，若不涉及變種病毒，完
成接種疫苗人士的檢疫期更可進一步縮
短至7日，並考慮居家隔離代替送到檢
疫中心。
「變種病毒傳播性高，疫苗保護亦大

打折扣，海外亦看到接種兩劑疫苗仍有
少量個案受感染，特別是變種病毒仍有
機會感染，保險些仍要維持入檢疫中心
14天。」他說。

●香港文匯報記者 文森

兩針14天+測抗體=縮檢疫期

香港以集中檢疫的方
法阻截病毒擴散，使檢
疫設施不勝負荷，有人
建議改用家居檢疫，這
方面的配套便要考慮北

京的經驗。由去年6月至今年初，北京
新發地市場、順義區、大興區先後出現
聚集性疫情。香港文匯報梳理，北京當
時以一系列及時妥帖的社區封閉處置，
迅速將疫情影響降至最低，成為各地抗
疫處置的榜樣。
新發地市場是北京最為重要的「菜籃

子」。去年6月10日下午，北京西城區唐
先生到發熱門診確診後，疾控部門根據唐
先生的講述立即追溯行動軌跡和接觸人
群，新發地市場及周邊多個社區迅速被關
停，附近居民全部隔離觀察，進行多輪核
酸檢測。
疫情發生後，北京所有小區物業開始行

動，為居民辦理出入證，朋友探訪沒有出
入證堅決免進，社區推行消毒專員制度，
並加強清理，消除衞生死角和盲區。
隔離期間，居民蔬菜食物保障是一大難

題。對此，北京安排蔬菜直通車直達社

區，由商務部門調度商超蔬菜供應企業進
行調配，銷售管理人員全部進行核酸檢
測，持檢測陰性證明方可上崗，根據居民
實際需求出售「平進平出」菜品，在小區
空曠地帶銷售，避免了居民在商超等封閉
空間聚集。
值得一提的是，北京在發生聚集性疫情

後，社區防控工作均會迅速進入「戰時狀
態」。當政府和社區原有的人力調配「捉
襟見肘」，會充分調動社區工作者資源來
充實社區防疫力量。

●香港文匯報記者 張帥 北京報道

可參考北京經驗 封社區統一送菜
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截至昨晨9時，有2,598人入住檢疫
中心隔離，較前日早上的1,823人

增加775人。全港近4,700個檢疫單位
中，剩約一半、即近2,400個單位可供即
時使用，但這個數目未計算所有要入住
檢疫中心的康怡花園N2座及豪峰居民。
若果柴灣興華（二）邨豐興樓居民亦要
撤離檢疫，檢疫設施便百上加斤。

資訊不足「登車才知竹篙灣」
不少受檢人士被送到竹篙灣檢疫中
心。該中心一日內增加662名住客，佔
用365個單位，惟送檢人數眾多，檢疫
中心運作大受影響。康怡花園N2座的住
戶阿安昨日接受香港文匯報訪問表示，
整個送檢過程十分緩慢：她前晚9時接
獲通知要離開單位送檢，結果等至昨日
凌晨2時才再收到通知落樓，到大堂已
有大堆住客在等待。
由於住客多，又要逐一登記，結果她
到凌晨3時才能登車。抵達竹篙灣後，
工作人員又要逐車安排受檢人士入住，
結果到她可以入房時已是凌晨4時 30
分。
阿安一早已有心理準備要隔離檢疫，
但最感煎熬的是多次向中心人員查詢不
果，「一直不知自己會被送到哪個檢疫
中心，直至登車才知要去竹篙灣，資訊
嚴重不足。」
本來，檢疫單位理應經過清潔消毒才
讓其他檢疫人士入住，但阿安發現單位
膠地板十分骯髒，花兩小時抹拭清潔，
並需要調低冷氣溫度才顯得乾爽，但她

與同住友人被安排一起隔離，房內卻只
有一張厚被，另一張是薄被，調低冷氣
又無厚被，結果睡了兩小時便凍醒。她
們以WhatsApp向中心人員發短訊要求領
取一張厚被，結果等至昨日下午4時許
也未送到。

檢疫中心逼爆 市民職員同受苦
現年78歲的馬太與81歲丈夫同居於荃
威花園R座一個單位，前晚9時許才被
送到竹篙灣，她表示雖然單位內有兩張
單人床，但只有一張被及一個枕頭，她
要求職員拿多一套，半夜12時許才送
到，最終1時許才入睡。
馬太說，在檢疫單位的窗子往外望剛

好看到分餐的地方，目睹工作人員不停
辛苦地工作，更加覺得不好受，「就是
因為我們入來接受檢疫，他們就要這麼
辛苦地工作。」
她認為，大量市民送檢對檢疫人士及

工作人員也不好過，質疑這種安排是否
合適，「既然我們居民接受檢測的結果
全部呈陰性，現在要到檢疫中心接受21
天隔離是否浪費公帑，係咪可以改為居
家隔離？」
竹篙灣檢疫中心逼爆，相比之下鯉魚

門公園及度假村就鬆動得多，配套也較
理想。一名不願透露姓名的伯嘉士大廈
住客表示，鯉魚門的檢疫人數遠較竹篙
灣少，故他們的要求亦較快獲得回應，
如要求物資一般只需一兩小時內送到。
她說今晚午夜12時就完成檢疫，她已急
不及待，期待檢疫期一屆滿便回家。
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●責任編輯：邵明

日增775人送檢配套受壓
要一張厚被苦候12小時「老友」盼檢測見陰可居家隔離

●香港文匯報記者 文森、費小燁

香港變種新冠病毒疫情擴大，首宗社區變種

病毒個案的印度裔男子，其女友的母親昨日亦

初步確診，特區政府昨晚圍封初確患者入住的

柴灣興華（二）邨豐興樓，估計居民檢測完結

後亦要送往隔離檢疫，令檢疫中心入住人數激

增。截至昨晨，全港只剩一半檢疫單位可供即

時使用，檢疫配套備受壓力。有入營人士接受

香港文匯報訪問時表示，一張厚被苦等超過12

小時仍未能派到單位內，徹夜難眠。有入住竹

篙灣檢疫中心的長者表示，理解特區政府撤離

行動是為阻止變種病毒在社區傳播，目睹檢疫

中心人員疲於奔命也感心痛，折衷方法是讓病

毒檢測結果呈陰性的居民，居家隔離21天。
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香港文匯報訊（記者 文森）新冠肺炎變種病毒
「殺入」香港，為加強防疫，醫院管理局擬於下周起
要求所有公立醫院員工每7天做一次檢測，打齊兩針
疫苗超過14天的員工可以申請豁免定期檢測。當全
港市民同心抗疫時，公共醫療醫生協會會長馬仲儀日
前卻聲稱，接種疫苗後就可申請豁免並無科學依據，
認為社會不應「道德綁架」醫護，醫護人員亦沒有責
任為政府「宣傳」。香港護士總工會昨日質疑，不理
解醫局有關安排在哪方面「道德綁架」，並反問醫護
人員站在抗疫最前線，「怎可能沒有責任為政府的抗
疫工作宣傳？」
馬仲儀日前在接受電台訪問時聲稱，醫管局沒有

就有關的檢測及打疫苗等新安排和員工溝通，更聲
稱社會不應「道德綁架」醫護，醫護人員亦沒有責
任為政府宣傳。
香港護士總工會會長蘇肖娟昨日接受香港文匯報
記者訪問時表示，不理解相關安排有何「道德綁
架」：「唔理解件事有咩『道德綁架』，政府無迫
你去打（針）。」
她強調，全球專家都確認接種疫苗是有效預防感

染的方法，世界各地都在鬥快打疫苗，如以色列是
目前全球疫苗接種率最高的國家或地區之一，上月
起已重啟大部分經濟活動；反觀香港，疫苗充足但
接種率卻遠遠落後，特區政府呼籲市民打針是理所
當然。
蘇肖娟直言，醫管局的安排其實是在保障醫護人
員及其親友、病人等，其他行業如飲食業都有類似
的防疫或檢測安排，政府專家都是認可的，而醫護
人員每日要接觸病人，風險最高，「點解（醫護）
反而唔使做？……好好的政策都會被人（馬仲儀）
亂抹黑。」
她直言，醫管局並沒有就有關新安排和員工溝
通，希望局方與員工商討並訂出清晰指引和安排，
將更有效消除員工的誤解和疑慮：「有員工可能會
擔心每7日做一次檢測會對日常工作造成不便。」
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香港文匯報訊（記者 成祖明）針對社區
近日有人橫掃各處免費派發的樣本收集包，
再轉而出售謀利，民建聯立法會議員柯創盛
昨日接受電台節目訪問時表示，早前曾到九
龍灣安基苑的郵局觀察，樣本收集包在開始
派發後兩三分鐘已被領光，也知悉有市民在
早上五六時已到港鐵站或郵局排隊領取樣本
收集包，其間有人手持數張八達通領取多個
收集包，而職員也「以和為貴」，未有制
止。
柯創盛狠批這種做法不負責任，阻礙抗疫

工作，也涉嫌違法，建議政府和派發地點的
負責人加強規管，考慮限制一張八達通7天

只能取一個樣本包，甚至採登記制，讓問題
迎刃而解。
香港建造商會會長林健榮昨日接受同一節

目訪問時指出，政府與建造業議會和建造商
會合作，每月為工人提供一兩次建造業專有
樣本包，計劃將於下月15日完結，計劃會
否延續則有待與政府溝通。
他續說，大型地盤也有流動檢測車到工
地，為工人作定期病毒檢測，他們也可以自
行領取樣本包做檢測，認為前往社區檢測中
心檢測是最快和方便的方法，並認為香港抗
疫多時，即使檢測有所不便，相信工人也願
意接受。

柯創盛倡登記制阻濫取樣本包
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香港已有逾百萬人接種新冠
疫苗。衞生署衞生防護中心設
計「護己護人，齊打疫苗」的
WhatsApp Sticker貼紙，以及
facebook個人頭像特效框，並
於其社交媒體專頁的帖文上，
附上連結供市民下載使用。中
心昨日發帖文指出，面對變種

病毒株威脅，為保護自己和身邊朋
友，接種疫苗實在刻不容緩，請呼
籲朋友一齊行動。

●文：香港文匯報記者 成祖明
圖：衞生署衞生防護中心
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來源：fb帖文 整理：香港文匯報記者 鄭治祖

●截至昨晨，全港只剩一半檢疫單位可供即時使用，檢疫配套備受壓力。圖為康怡花園N2座居民撤離情況。

網民鬧爆


